

Jahresbericht 2014

Der Vorstand der ROTARY STIFTUNG zu LÜBECK legt hiermit den achten Jahresbericht seit der Gründung der Stiftung im Jahre 2004 vor und folgt damit den vom Bundesverband Deutscher Stiftungen verabschiedeten *Grundsätzen Guter Stiftungspraxis*. Der Jahresbericht 2014 umfasst den Zeitraum des zehnten Geschäftsjahres vom 01. Januar bis 31. Dezember 2014.

Ziel der Rotary Stiftung zu Lübeck ist es, junge Menschen für ehrenamtliche Arbeit zu interessieren und sie zu besonderem Engagement im Interesse des Gemeinwohls anzuspornen. Dafür wird ein Förderpreis ausgelobt, der einmal jährlich vergeben wird. Der Rotary-Förderpreis wird seit 2005 jährlich an junge Menschen bis zur Vollendung des 27. Lebensjahres verliehen, die sich in der Region Lübeck besondere Verdienste in der ehrenamtlichen Jugendarbeit erworben haben.

Geförderte Projekte

Rotary-Förderpreis

Die Rotary Stiftung zu Lübeck hat am 11. März 2014 den Rotary-Förderpreis 2014 an *Marie Blume* aus Lübeck verliehen und damit ihr vorbildliches Engagement gewürdigt. Frau Blume engagiert sich seit einigen Jahren umfänglich in mehreren Bereichen. Als Schülersprecherin der Oberschule zum Dom gründete Sie 2012 eine AIDS-Arbeitsgruppe anlässlich der Fußball-Europa-Meisterschaft in der Ukraine und wies auf die Missstände dort hin. Anschließend folgte eine Arbeitsgruppe zum Thema Rechtsextremismus und die Übernahme von Verantwortung bei den Aktionen „Klopft, Klopft – Lübeck ist weltoffen“ und „Stolpersteine“. In diesem Zusammenhang schrieb Sie zudem ein Theaterstück, das Sie mit einer dafür gegründeten Theater AG uraufführte. Für die Jury ist Sie ein gutes Beispiel, wie aktuelle Themen erkannt und in Aktionen aufgegriffen werden können.

An der feierlichen Zeremonie im St. Annen-Museum nahm auch die Schirmherrin, Frau Stadtpräsidentin Gabriele Schopenhauer, teil. Der Rotary-Förderpreis ist mit einem Geldbetrag von Euro 1.000,– dotiert, der der Preisträgerin Marie Blume zur persönlichen Verfügung steht. Darüber hinaus erhielt Sie für Ihr weiteres Engagement Euro 2.000,–. Anerkennungsprämien in Höhe von Euro 500,– erhielten *Mirko Frahm* und *Cenk Nickel*. Mirko Frahm (15) ist seit einigen Jahren ehrenamtlich bei „Marli für Menschen“ in der stationären Pflege für behinderte Menschen aktiv. Cenk Nickel (20) ist mit mehreren schulischen, gesellschaftlichen und politischen Engagements und seiner Aktion „Kein Bier für Nazis“ aus den Bewerbern hervorgegangen.

Besonderer Preis für Gruppen

Bereits zum vierten Mal hat die Rotary Stiftung zu Lübeck den besonderen Preis für Gruppen vergeben. Den Förderpreis für Gruppen, der mit Euro 1.000,– dotiert ist, erhielt in diesem Jahr das Betreuerteam der Gemeindepfadfinder „*Stecknitzpiraten*“ . Diese Gruppe besteht aus den Jugendlichen Felix Röttger (18), Henricke Röttger (16),

Rotary Stiftung zu Lübeck



Johannes Herzog (15), Jan Zeretzke (15) und Lisa Herman (14), die sich jeden Freitag um bis zu 40 Kinder kümmern.

Erster Rotary-Tag des jungen Ehrenamtes

Die Rotary-Stiftung dankte erstmalig allen Teilnehmern am Förderpreis-Wettbewerb 2014 für ihre ehrenamtliche Tätigkeit mit dem "Rotary-Tag des jungen Ehrenamtes". Es ist die Absicht des Vorstands der Rotary-Stiftung mit diesem besonderen Tag den jungen Menschen eine Erfahrung mitzugeben und zum Austausch und Netzwerken unter jungen Menschen in Lübeck und Umgebung beizutragen. Aus diesem Grunde wurden auch Experten für lebendige Veranstaltungsformate zur Teambildung von EXEO mit ins Boot geholt, die mit 20 Teilnehmern einen aktionsreichen Nachmittag durchlebten.

Darüber hinaus erarbeiteten sich die Teilnehmer über den ganzen Nachmittag einen eigenen "Schwerpunkt-Steckbrief", der am Ende des Tages in ein Netz gehängt und allen Teilnehmern per E-Mail zur Verfügung gestellt wurde - damit hatte jeder nachweislich ein Netzwerk erhalten und kann nun bei der Suche nach Unterstützung bei einer ehrenamtlichen Betätigung in seinem Netzwerk unter den Schwerpunkten anderer engagierter junger Menschen im Raum Lübeck suchen.

Ausbildungsangebote für SchülerInnen zu ehrenamtlich Aktiven

Die Stiftung hat in der Kooperation mit dem Lübecker Jugendring e.V. wieder Ausbildungen zum Jugendgruppenleiter bzw. Jugendgruppenassistenten mit Zuwendungen in Höhe von insgesamt Euro 7.300,-- unterstützt. Die Teilnahme an diesen Ausbildungskursen erhöht die Wahrscheinlichkeit für die Übernahme späterer ehrenamtlicher Tätigkeit entscheidend.

Danksagung

Die Stiftung dankt allen vier Stifterclubs und deren Mitgliedern sowie allen Spendern sehr herzlich für ihre Zuwendungen im Jahre 2014 und hofft, dass sie der Stiftung auch in 2015 gewogen bleiben.

Die Stiftung dankt ferner allen Destinatären und Partnern, insbesondere dem Lübecker Jugendring e.V., für die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit in 2014 und hofft auf eine entsprechende Fortsetzung im Jahr 2015.

Lübeck, im Januar 2015

Mit freundlichen Grüßen

Handwritten signature of Dr. A. Thiele in blue ink.

(Prof. Dr. Herbert Thiele)

Handwritten signature of Dr. Oswald Kleiner in blue ink.

(Dr. Oswald Kleiner)

Handwritten signature of Stefan Wolf in blue ink.

(Stefan Wolf)